
ACTA N ° 012-2023 
 

SESIÓN ORDINARIA DE CONSEJO CONSULTIVO DE GOBIERNO ABIERTO DEL MUNICIPIO DEL 
DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO, EFECTUADA EL NUEVE DE ENERO DE DOS MIL VEINTITRÉS. 
 
Siendo las dieciséis horas con cinco minutos (16H05), del 9 de enero de 2023; de manera virtual se 
instala la Sesión Ordinaria de Consejo Consultivo de Gobierno Abierto, del Distrito Metropolitano 
de Quito. Actúa como Secretaria Ad-Hoc del Consejo la Econ. Cristina Cevallos, y en calidad de 
Presidenta del Consejo, por delegación con memorando Nro. GADDMQ-SGP-2023-0005-M, en 
representación de la Secretaría General de Planificación, Ing. Cristina Fabara, Directora 
Metropolitana de Gestión de la Información, de acuerdo a sus atribuciones establecidas en el 
Código Municipal en el artículo 505. 
 
La Presidenta solicitó a secretaría que se constate el quórum necesario para iniciar la sesión 
ordinaria. La secretaria toma la votación correspondiente: 
 
 

CONSEJEROS PRESENTE AUSENTE 

1. Daniel Alberto Barragán Terán X  

2. Maritza Eliana Balcázar Basantes  X  

3. Ernesto Manuel Muñoz Mejía  X 

4. David Alejandro Lara Novillo X  

5. Marcelo Patricio Espinel Vallejo  X  

6. Emma Roxana Silva Chicaiza  X 

7. María Fernanda Orquera Carranco   X 

8. Cristina Fabara (Presidenta delegada del Consejo Consultivo).   X  

 

La Secretaria Ad – Hoc del Consejo Consultivo de Gobierno Abierto informó que se cuenta con el 
quórum legal y reglamentario requerido para iniciar la sesión, con 5 de los 8 miembros.  

 

Con autorización de presidencia, una vez constatado el quórum, secretaría procedió a dar lectura 
del Orden del Día estipulado para la sesión ordinaria de 9 de enero de 2023; mismo que fue 
notificado a los miembros del Consejo Consultivo mediante oficio Nro. GADDMQ-SGP-2023-0014-
O, y en el cual constan los siguientes puntos: 

 

Orden del Día: 

 

1. Aprobación del Acta Nro. 011 de la sesión ordinaria del 1 de noviembre de 2022. 
2. Presentación del proceso de propuesta metodológica del monitoreo y evaluación de 

los planes de acción de gobierno abierto de Quito, así como también, una propuesta 
de reglamento, a través de la determinación de facultades específicas del Consejo 
Consultivo de Gobierno Abierto, por parte de Fundación Ciudadanía y Desarrollo -FCD. 

3. Avances de los compromisos del II PAGA por cada responsable.  
4. Varios. 

 
La Presidenta del Consejo pone en consideración de los miembros el Orden del Día y se 
realiza la votación para su aprobación: 
 

CONSEJEROS A favor  En contra  Ausente 

1. Daniel Alberto Barragán Terán X   

2. Maritza Eliana Balcázar Basantes  X   

3. Ernesto Manuel Muñoz Mejía   X 



4. David Alejandro Lara Novillo X   

5. Marcelo Patricio Espinel Vallejo  X   

6. Emma Roxana Silva Chicaiza   X 

7. María Fernanda Orquera Carranco    X 

8. Cristina Fabara (presidenta delegada del Consejo Consultivo).   X   

 

Por votación unánime de los miembros presentes, se aprobó el orden del día sin observaciones 
y se procedió al desarrollo de la sesión. 
 
Orden del día: 
 
1.-  Aprobación del acta Nro. 011 de la sesión ordinaria del 1 de noviembre de 2022. 
 
En este punto, el consejero Daniel Barragán solicitó la palabra y mencionó que la única 
observación que tiene es el cambio de fecha del acta, ya que consta la fecha de la sesión 
pasada.   
 

CONSEJEROS A favor  En contra  Ausente 

1. Daniel Alberto Barragán Terán X   

2. Maritza Eliana Balcázar Basantes  X   

3. Ernesto Manuel Muñoz Mejía   X 

4. David Alejandro Lara Novillo X   

5. Marcelo Patricio Espinel Vallejo  X   

6. Emma Roxana Silva Chicaiza   X 

7. María Fernanda Orquera Carranco    X 

8. Cristina Fabara (presidenta delegada del Consejo Consultivo).   X   

 
Acogiendo la observación, realizada por el Consejero, Daniel Barragán, con 5 votos a favor se 
aprobó el acta Nro. 011 correspondiente a la sesión ordinaria de 1 de noviembre de 2022.  

 

2.- Presentación del proceso de propuesta metodológica del monitoreo y evaluación de los 
planes de acción de gobierno abierto de Quito, así como también, una propuesta de 
reglamento, a través de la determinación de facultades específicas del Consejo Consultivo 
de Gobierno Abierto, por parte de Fundación Ciudadanía y Desarrollo -FCD-. 

 

Cristina Fabara, presidenta delegada del Consejo Consultivo, cede la palabra a los 
representantes de la Fundación Ciudadanía y Desarrollo – FCD, institución que apoya al GAD 
DMQ con la Consultoría para la elaboración de la propuesta metodológica del monitoreo y 
evaluación de los planes de acción de Gobierno Abierto de Quito, así como también una 
propuesta de reglamento que, a través de la determinación de facultades específicas del 
Consejo Consultivo de Gobierno Abierto, busque sostenibilidad de dicha metodología.  

 

Marcelo Espinel, consejero, en representación de FCD, toma la palabra y menciona que el 
desarrollo de la propuesta metodológica para el monitoreo y evaluación de la implementación 
de los planes de acción de gobierno abierto, responde a la necesidad de contar con 
instrumentos claros que determinen los avances logrados en la implementación de los 
compromisos. Además, señala que la consultoría cuenta con el apoyo de Counterpart y USAID 
y que su desarrollo será participativo tomando en cuenta los aportes y retroalimentación de la 
Secretaría General de Planificación y de los miembros del Consejo Consultivo. Finalmente, 
cuenta con el apoyo de la cooperación internacional y no de fondos municipales. 

 



Marcela Mora, consultora de la Fundación TANDME para presentar la hoja de ruta y principales 
acciones a desarrollar de la propuesta metodológica. 

 

 
 

Pasos a seguir:  

 

 
 

No existen observaciones a la presentación realizada y desde secretaría se menciona que este 
punto no requiere votación para aprobación ya que es únicamente para conocimiento del 
Consejo Consultivo de Gobierno Abierto.  
 

 

 

 

 



3.- Avances de los compromisos del II PAGA por cada responsable.  

 
 
Compromiso 1: Cristina Fabara, presidenta delegada, cede la palabra al funcionario Ángelo 
Rodríguez, responsable del compromiso, en representación de la Secretaría General de 
Coordinación Territorial y Participación Ciudadana.  
 
Ángelo Rodríguez, señala que para el control de cumplimiento de los hitos del compromiso han 
elaborado una matriz de seguimiento lo que permitirá ir señalando los porcentajes de avance de 
los mismos, de acuerdo al detalle presentado en la sesión virtual: 
 

 
 

Hito 1.- Generación de un mapeo de los actores integrados en el año 2022 en el Sistema 
Metropolitano de Participación Ciudadana:  Se ha trabajo coordinadamente con el apoyo del 
Consejero, Daniel Barragán, y de la Universidad de los Hemisferios.  
 
Ángelo R., señala que se encuentra en progreso la actividad relacionada a realizar un comparativo 



del número de asambleas barriales ciudadanas realizadas en el DMQ.  
 
Además, destacó el trabajo entre la academia, sector público y sociedad civil para la realización de 
mesas de trabajo que permitieron identificar las necesidades de capacitación y fortalecimiento en 
temas relacionados a la participación ciudadana.  Para lo cual, la Universidad de los Hemisferios se 
comprometió con espacios, docentes y certificados para realizar estas capacitaciones dirigidas a la 
ciudadanía.  

 
Hito 2.- Conceptualización, desarrollo e implementación de los planes de capacitación y evaluación 
para formación en participación ciudadana en el DMQ a través de las Zonales: Angelo menciona que 
se está coordinando con la U de los hemisferios el contenido y fechas, por lo cual no se ha establecido 
porcentaje de avance, pero se encuentran dentro de los plazos. 
 
Hito 3.- Implementación de una sección sobre participación ciudadana (Quito Decide) en el sitio web 
de las Administraciones Zonales que unifique las plataformas de participación existente en el MDMQ: 
Señala que se ha mantenido reuniones y Daniel Barragán realizó sugerencias para la plataforma y 
desarrollo de software que sea amigable con los usuarios y puedan interactuar con temas de 
normativa y presupuestos participativos.  

 
Finalmente, señaló de manera general, que el compromiso 1 cuenta con el 46% de avance en su 
cumplimiento. 

 
Toma la palabra el Consejero, Daniel Barragán, y señala que están revaluando la actividad de 
desarrollar los planes de capacitación que, inicialmente estaba prevista hasta enero; sin embargo, se 
extenderá un mes, lo cual no afecta el cumplimiento del compromiso en general. 

 
Cristina Fabara, Presidenta delegada del Consejo Consultivo, menciona que esta reprogramación se 
la haga conocer a la Secretaría General de Planificación de manera oficial para el seguimiento interno 
que se realiza dicha dependencia municipal. 

 
Compromiso 2: Toma la palabra Santiago Ochoa, en representación de la Secretaría de Desarrollo 
Productivo, quien menciona que en septiembre 2022 se realizó una mesa de trabajo con CONQUITO 
y la Universidad de los Hemisferios como cooperantes y se suscribió un acta compromiso de 
participación entre las 3 entidades, en la cual se estableció: 

 
Realizar actividades tales como el levantamiento de línea base de empleo y potencialidades de su 
promoción, co-creación de un programa de desarrollo económico que tome en cuenta el 
fortalecimiento de herramientas ya existentes (bolsa empleo CONQUITO) y mencionó los periodos y 
lapsos de cumplimiento de los hitos del compromiso.  

 
Toma la palabra Cristina Fabara, presidenta delegada, y menciona que el cumplimiento del hito 1 
relacionado al levantamiento de la línea base de las condiciones de empleo en el DMQ, no ha sido 
reportado como cumplido; por lo cual, solicita que la Secretaría de Desarrollo envíe de manera formal 
el informe de cumplimiento identificando posibles novedades y de esta manera se vaya 
transparentando el avance de los compromisos por parte de las contrapartes.  

 
Compromiso 3: Toma la palabra Javier Cañar, responsable de Gobierno Abierto de la Secretaría 
General de Planificación, quien mencionó que respecto al cumplimiento del hito 1.- Diagnóstico del 
portal de obras “proyectos Quito”, que considere aportes ciudadanos y actores estratégicos, se cuenta 
con un documento debidamente socializado con los actores involucrados (Maritza Balcázar y David 
Lara) aprobado y publicado en el portal web de gobierno abierto. 

 



Respecto al hito 2, se está codiseñando una estrategia que permita la repotenciación del portal de 
obras “Proyectos Quito” y se están buscando alianzas.  
 
Toma la palabra, Alejandra Espín, miembro del equipo de la Dirección Metropolitana de Gestión de 
la Información, quien menciona que  para el cumplimiento del hito 2 se ha tomado contacto con la 
Secretaría de Territorio, Hábitat y Vivienda y con la Secretaría de Coordinación Territorial, quienes 
cuentan con licencias de ARCGIS que facilita la publicación de datos georrefenciados, además se 
realizó un análisis de la demanda de usuarios para la repotenciación del Geoportal Metropolitano y 
el portal “Obras Quito”.   
 
Toma la palabra la Consejera Consultiva, Maritza Balcázar, señalando que es importante establecer 
estrategias de comunicación y que el equipo de la UCE se encuentra presto para colaborar conforme 
se emitan directrices de la Secretaría General de Planificación.   
 
Javier Cañar menciona que se realizará una mesa de trabajo próximamente con los demás actores 
involucrados que son: UCE, FCD, Dirección de Políticas y Planeamiento de Uso de Suelo (MDMQ), 
Secretaría de Coordinación Territorial y Participación Ciudadana (MDMQ) y Dirección de 
Planificación (MDMQ – SGP). 
 
Compromiso 4: Presenta el compromiso el Consejero Suplemente, Roger Celi, ya que los 
responsables de la Secretaría General de Concejo Metropolitano presentan dificultad de conexión. 
 
Roger Celi presentó al Consejo Consultivo un resumen de las actividades y su porcentaje de 
cumplimiento, de acuerdo al siguiente detalle: 
 

 
 



 
 
Cristina Fabara, Presidenta del Consejo Consultivo, señaló que los ajustes a realizarse al 
cumplimiento de hitos del compromiso deben ser oficializados a la Secretaría General de 
Planificación y se incluya los ajustes realizados a los mismos.  
 
Compromiso 5: Toma la palabra Javier Cañar, responsable de Gobierno Abierto de la Secretaría 
General de Planificación, quien menciona que el compromiso se ha enfocado en la gestión de la 
información en el MDMQ, y que para generar el mapeo sobre requerimientos de la población sobre 
el acceso a datos (hito 1) se levantó una encuesta dirigida a las entidades y dependencias del MDMQ 
quienes son las poseedoras de información; además, desde la Dirección Metropolitana de Gestión 
de la Información, en coordinación con los Consejeros Consultivos representantes de la EPN, se está 
realizando un diagnóstico del portal web para que sea amigable con el usuario. 
 
Para el hito de Generar estrategias participativas a través de las capacidades instaladas de la 
academia (…) la EPN propuso realizar focus groups y ya se ha aplicado una metodología para 
identificar los usuarios, las encuestas a profundidad serán aplicados desde enero 2023.  
 
*Este punto no requiere votación. 
 
4.- Varios.   
 
El Consejero Consultivo, David Lara, menciona que existe la necesidad de realizar pedidos oficiales 
desde los miembros del Consejo Consultivo, y propone la creación de una casilla, numeración y 
formatos de carta para socialización y uso de todos.  
 
Javier Cañar, responsable de Gobierno Abierto de la Secretaría General de Planificación, propuso la 
parte gráfica de un logo de consejo consultivo, formato carta, correo electrónico y espacio para 
recepción de pedidos oficiales, requerimientos de información y otros.  
 

CONSEJEROS A favor  En contra  Ausente 

1. Daniel Alberto Barragán Terán X   

2. Maritza Eliana Balcázar Basantes  X   

3. Ernesto Manuel Muñoz Mejía   X 

4. David Alejandro Lara Novillo X   

5. Marcelo Patricio Espinel Vallejo  X   



6. Emma Roxana Silva Chicaiza   X 

7. María Fernanda Orquera Carranco    X 

8. Cristina Fabara (presidenta delegada del Consejo 
Consultivo).   

X   

 
Siendo las 17H21 se da por concluida la Sesión Ordinaria de Consejo Consultivo de Gobierno 
Abierto.  
 
 
 
 
 
 

Ing. Cristina Fabara 
PRESIDENTA (DELEGADA) DEL CONSEJO CONSULTIVO DE GOBIERNO 

ABIERTO DEL MDMQ 
 
 
 

La Secretaria Ad-Hoc certifica que los puntos que constan en la presente acta 
fueron conocidos, discutidos, analizados y resueltos en la Sesión Ordinaria de 

Consejo Consultivo de Gobierno Abierto, efectuada el 9 de enero de 2023. 
 
 
 
 
 
 

Econ. Cristina Cevallos 
SECRETARIO AD-HOC CONSEJO CONSULTIVO DE GOBIERNO ABIERTO 

DEL MDMQ 
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